

Favoriser l'installation des médecins généralistes et spécialistes (psychiatres)



Pilote d'action

Réseau Santé Social de la Haute-Gironde

Principaux constats

Plusieurs départs à la retraite de médecins généralistes et spécialistes sans successeur

Une majorité des médecins généralistes du territoire est âgée de plus de 55 ans

L'offre de soins de psychiatrie adulte repose en très grande partie sur les psychiatres hospitaliers, dans un contexte où le nombre de psychiatres installés en libéral est très limité. Ceci a en retour un retentissement négatif sur l'attractivité des postes hospitaliers.

Objectifs

Développer et renforcer les outils et dispositifs facilitant l'installation des médecins et spécialistes (notamment psychiatres) sur le territoire

Mettre en place une campagne de communication permettant de valoriser les outils, le territoire, ...

Résultats attendus

Enrayer la désertification médicale

Permettre aux psychiatres hospitaliers d'avoir des relais spécialisés sur la médecine de ville et ainsi favoriser la coopération médecine de ville / hôpital

Partenaires

AMSAAD, ARS, Assurance Maladie, CDC Grand Cubzaguais, CDC Latitude Nord Gironde, CDC de Blaye, CDC de l'Estuaire, CDO Médecins Libéraux, CH de Blaye, CH de Libourne, CPTS Haute-Gironde, MSA Gironde, MSP Blaye, Professionnels de santé et PSP de Saint-Savin.

Résultats et actions mises en œuvre

Valorisation du territoire auprès des étudiants en santé et des professionnels nouvellement installés

- Création d'un **guide intitulé « S'installer en Haute-Gironde »** à destination des professionnels de santé qui souhaitent en apprendre plus sur le territoire :
- Présentation du territoire
 - Démographie médicale
 - Lieux de vie, de loisirs, de culture
 - Locaux disponibles



Ce guide est disponible sur le site internet du CLS Haute-Gironde et remis à jour chaque semestre : clshautegironde.fr

Rencontre avec les étudiants en santé autour d'un temps d'échange convivial

- Organisation de **demi-journées d'accueil des internes de médecine générale**.

Cette demi-journée permet aux internes de découvrir le territoire et de rencontrer des professionnels de santé installés, des élus, des structures sociales, ...

Depuis 2023, cette demi-journée est également ouverte aux étudiants d'autres professions de santé (infirmier, masseur-kinésithérapeute, sage-femme, ...).

